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Lo stupore della Misericordia 

C’èÊunaÊparabolaÊcheÊnonÊsmetteÊdiÊstupirci: 
“EdÊegliÊdisseÊ loroÊquestaÊparabola:Ê«ChiÊdiÊvoi,ÊseÊhaÊ
centoÊpecoreÊeÊneÊperdeÊuna,ÊnonÊlasciaÊleÊnovantanoveÊ
nelÊdesertoÊeÊvaÊinÊcercaÊdiÊquellaÊperduta,ÊfinchéÊnonÊ
laÊtrova?ÊQuandoÊl’haÊtrovata,ÊpienoÊdiÊgioiaÊseÊlaÊcaricaÊ
sulleÊspalle,ÊvaÊaÊcasa,ÊchiamaÊgliÊamiciÊeÊiÊvicini,ÊeÊdiceÊ
loro:Ê “RallegrateviÊ conÊ me,Ê perchéÊ hoÊ trovatoÊ laÊ miaÊ
pecora,ÊquellaÊcheÊsiÊeraÊperduta”Ê(Lc 15,3-6) 
ÈÊunaÊparabolaÊindirizzataÊaÊ scribiÊ eÊ fariseiÊ cheÊmormoranoÊperchéÊGesùÊsiÊlasciaÊ
raggiungereÊdaiÊpeccatori:Ê“costuiÊaccoglieÊiÊpeccatoriÊeÊmangiaÊconÊloro”. 
Ebbene,ÊattraversoÊlaÊparabolaÊGesùÊciÊdiceÊcheÊ“laÊpecoraÊperduta”ÊèÊciascunoÊdiÊnoi.Ê
Lui,Ê ilÊ PastoreÊ neÊ haÊ cento,Ê maÊ siÊ accorgeÊ cheÊ neÊ mancaÊ una,Ê alloraÊ lasciaÊ leÊ
“novantanove”ÊnelÊdesertoÊeÊsiÊmetteÊaÊcercareÊquellaÊperduta. 
QuantiÊdiÊnoiÊcristianiÊabbiamoÊcredutoÊdiÊessereÊunaÊdelleÊnovantanove,ÊbelleÊtranquilleÊ
nell’ovile.ÊCiÊ siamoÊdatiÊ laÊ patenteÊ diÊ braviÊ cristianiÊ (quelliÊ dellaÊMessaÊ laÊ domenica,Ê
quelliÊdelleÊconfessioniÊperiodiche,ÊquelliÊdelÊ“sonoÊaÊposto”,ÊanziÊ“miÊmeritoÊilÊparadiso”).Ê
EÊabbiamoÊsbagliato.ÊEÊciÊsiamoÊsentitiÊperfinoÊgenerosiÊperchéÊnonÊabbiamoÊcriticatoÊilÊ
pastore,ÊcosìÊaccanitoÊaÊcercareÊquell’unicaÊpecora! 
IlÊtesto,ÊfraÊl’altro,ÊnonÊciÊdiceÊcheÊquellaÊpecoraÊeraÊquellaÊpiùÊgrassa,ÊpiùÊimportanteÊoÊ
piùÊtestarda,ÊpiùÊribelle,ÊpiùÊcattiva.ÊNo:ÊeraÊquellaÊperduta. 
EÊcheÊfaÊilÊpastore?Ê“VaÊinÊcercaÊdiÊquellaÊperdutaÊfinchéÊnonÊlaÊtrova”.ÊNonÊciÊdiceÊseÊÊÊÊ
ilÊpastoreÊlaÊcercaÊperÊunÊgiorno,ÊunÊmese,ÊunaÊvita.ÊNo,ÊlaÊ cercaÊ finchéÊnonÊ laÊ trova.ÊÊÊÊÊÊ
LaÊfineÊdelÊsuoÊcercareÊdipendeÊsoloÊdalÊfattoÊcheÊfinalmenteÊlaÊtrova. 
EÊquandoÊlaÊtrova,ÊcosaÊfa?ÊCheÊcosaÊfacciamoÊnoiÊgenitori,Êdocenti,ÊpersonaggiÊimpor-
tanti?ÊCiÊvieneÊfacileÊsgridarlaÊoÊperÊloÊmenoÊfarleÊilÊ“terzoÊgrado”:ÊperchéÊseiÊlìÊeÊnonÊ
nell’ovile,Ê insiemeÊalleÊaltre?ÊPerchéÊ tiÊ seiÊ smarrita?ÊCheÊcosaÊcredeviÊdiÊ fare?ÊVoleviÊÊ
farcelaÊdaÊsola?ÊNonÊmiÊapprezzaviÊpiù?ÊTiÊseiÊdimenticataÊquantoÊioÊsiaÊimportanteÊperÊte?Ê
NonÊmiÊvoleviÊpiùÊbene?ÊDopoÊ tuttoÊquelloÊcheÊhoÊfattoÊperÊ te?ÊTiÊseiÊsmarrita,ÊeÊchiÊÊÊ
credeviÊdiÊessere?ÊEÊnonÊsaiÊquantoÊmiÊhaiÊfattoÊfaticare? 
No,ÊilÊpastoreÊnonÊlaÊrimprovera,ÊnonÊleÊrinfacciaÊiÊsuoiÊsbagliÊeÊilÊsuoÊfaticareÊperÊtrovarla.Ê
No.ÊÈÊsoloÊpienoÊdiÊgioiaÊeÊseÊlaÊcaricaÊsulleÊspalle,ÊcomeÊunaÊcorona. 
ÈÊpienoÊdiÊgioia.ÊLeiÊsiÊèÊlasciataÊritrovareÊ(eÊnonÊmugugna,ÊnonÊgliÊdiceÊ“comeÊmaiÊtiÊ
interessoÊ tanto?ÊPerchéÊnonÊmiÊ lasciÊneiÊmieiÊsbagli,ÊneiÊmieiÊdifetti,ÊnelleÊmieÊpaure?ÊÊ
No,ÊsiÊ lasciaÊmettereÊalÊcollo).ÊÈÊilÊpiùÊgrandeÊdonoÊcheÊpuòÊfareÊalÊpastore:ÊnonÊgliÊfaÊ
l’elencoÊdeiÊsuoiÊtorti,ÊdeiÊsuoiÊdubbiÊ(“maÊperchéÊcerchiÊproprioÊme?ÊNonÊtiÊaccorgiÊcheÊ
nonÊmeÊloÊmerito?”). 
No,ÊsiÊ lasciaÊtrovare:ÊchiÊsiÊaccanisceÊaÊnumerareÊleÊproprieÊcattiverie,ÊiÊpropriÊinsuccessi,Ê
nonÊcredeÊnelÊPastore. 
LaÊpecoraÊcheÊsiÊlasciaÊtrovare,ÊgliÊfaÊunÊgrandeÊdono.ÊQuestoÊèÊloÊstatutoÊdellaÊmisericordia:Ê
abbandonareÊleÊproprieÊrecriminazioni,ÊleÊproprieÊindegnitàÊeÊlasciarsiÊtrovare. 
SoloÊ chiÊ siÊ èÊ lasciatoÊ trovare,Ê puòÊ testimoniareÊ loÊ stuporeÊ dellaÊ misericordiaÊ eÊ dire:Ê
“anch’ioÊeroÊperduto,ÊmaÊoraÊaiutoÊilÊPastoreÊaÊcercarti”.ÊEÊnonÊmiÊstupiròÊdelleÊtueÊ
resistenzeÊeÊdelleÊtueÊpretese:ÊperchéÊmiÊsonoÊlasciatoÊtrovare.ÊEÊteÊloÊtestimonio,ÊancheÊ
quandoÊaccogliertiÊeÊstartiÊvicinoÊsembrerebbeÊimpossibile. 
SeÊnonÊfossiÊstatoÊcercato,ÊnonÊpotreiÊprovareÊmisericordiaÊperÊteÊeÊperÊme. 


